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Verbale n. 5/2022 del 15 giugno 2022 

 

In data 15 giugno 2022 alle ore 9,30, presso la Sala Consiglio di Palazzo Camponeschi, si è riunito il Presidio 

della Qualità di Ateneo (in seguito PdQ), nominato per il triennio 2022-2025 con D.R.n.768/2022 del 

31/05/2022 e successivamente modificato con D.R.n.866/2022 del 14/06/2022, così composto 

 

 P A 

Prof.Maurizio Passacantando Presidente X  

Prof. Giuseppe Celenza Rappresentante DISCAB X  

Prof.ssa Cristiana Pasqualetti Rappresentante DSU X  

Prof. Fabio Antonelli Rappresentante DISIM  X 

Prof. Vincenzo Rizi Rappresentante DSFC  X 

Prof. Luciano Fratocchi Rappresentante DIIIE  X 

Prof. Stefano Brusaporci Rappresentante DICEAA X  

Prof.ssa Carla Tatone Rappresentante MESVA X  

Dott. Ciro Marziliano Personale tecnico-amministrativo X  

Dott.ssa Gilda Vitacolonna Personale tecnico-amministrativo  X 

Dott. Domenico Ciotti Personale tecnico-amministrativo  X 

Elisabetta Lina Di Taranto Rappresentante degli studenti  X 

Riccardo Fainelli Rappresentante degli studenti  X 

 

E’ presente la dott.ssa Luisa Zia, Responsabile dell’ufficio Supporto programmazione didattica, con funzioni 

di supporto amministrativo al PdQ. 

Il Presidente, constatata la validità della convocazione e la presenza del numero legale richiesto per la validità 

della riunione (almeno cinque componenti, come da Regolamento di funzionamento del PdQ), dichiara aperta 

la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno della riunione. 

 

1. Insediamento del Presidio della Qualità nominato per il triennio 2022-2025 

In occasione dell’insediamento del nuovo Presidio della Qualità, nominato per il triennio 2022-2025, 

su invito del Presidente sono presenti il Rettore, prof. Edoardo Alesse, e la Presidente del PdQ nel 

precedente triennio 2019-2022, prof.ssa Elena De Santis (in collegamento tramite teams). 

Il Rettore prende la parola e ringrazia anzitutto il Presidio uscente per il lavoro fatto nel precedente 

triennio 2019-2022; augura quindi un triennio di proficuo lavoro al nuovo Presidio e ne ricorda il ruolo 

centrale nel sistema di Assicurazione della Qualità dell’Ateneo, che deve esplicarsi attraverso efficaci 

azioni di programmazione, controllo, monitoraggio. Il Rettore si congeda, 

Il Presidente, prof. Maurizio Passacantando, ringrazia la prof.ssa Elena De Santis per la disponibilità 

a collaborare nell’ottica di assicurare la continuità di azione del PdQ e le cede la parola. La prof.ssa 

De Santis (collegata tramite teams) illustra sinteticamente le principali azioni condotte dal PdQ nel 

triennio del suo mandato, appena concluso, rimandando nei dettagli alla Relazione finale del triennio, 

approvata nell’ultima riunione del 30 maggio u.s. Invita il nuovo PdQ a portare avanti il lavoro 

intrapreso, ma in particolare richiama l’attenzione del nuovo PdQ su alcuni punti critici: 

 è necessario definire il documento descrittivo del sistema di AQ dell’Ateneo, anche alla luce 

del nuovo “Modello di accreditamento periodico delle Sedi e dei Corsi di Studio universitari 

(AVA 3)” appena reso pubblico da ANVUR; 

 il nuovo PdQ sarà coinvolto nella prossima visita di accreditamento, è quindi necessario 

avviare da subito un attento monitoraggio dei singoli punti di attenzione; 
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 è necessario programmare al più presto un incontro con i Presidenti CAD, molti dei quali sono 

stati rinnovati, che potrà costituire non solo un’importante occasione di 

formazione/informazione sui fondamentali processi di Assicurazione della Qualità della 

didattica, ma sarà anche utile per stabilire un proficuo legame di collaborazione con lo stesso 

PdQ; 

 è necessario definire con chiarezza i diversi ruoli di Presidio della Qualità e Nucleo di 

Valutazione nel sistema di AQ e le rispettive competenze e responsabilità. PdQ e NdV sono 

certamente organi complementari che devono interagire e collaborare; se al NdV spetta il 

compito di valutare, al PdQ compete un vasto compito di monitoraggio della didattica (AQ 

dei corsi di studio ma anche del post-lauream, con particolare attenzione ai Dottorati di 

Ricerca), della ricerca, terza missione e impatto sociale; 

 è necessario stabilire una maggiore e più proficua interrelazione tra PdQ e organi dell’Ateneo. 

Alcuni documenti strategici del PdQ dovrebbero essere sottoposti all’approvazione degli 

Organi Accademici, così come alcune azioni dovrebbero essere maggiormente condivise con 

la governance dell’Ateneo. 

La prof.ssa De Santis infine ringrazia tutti i membri del suo PdQ per il percorso condiviso nel triennio, 

augura buon lavoro al nuovo PdQ e garantisce la sua disponibilità alla più ampia collaborazione con 

il nuovo Presidente. Infine si congeda. 

Il prof. Maurizio Passacantando, nuovo Presidente del PdQ, Professore Ordinario del SSD FIS/01 

afferente al DSFC, invita i membri del PdQ a presentarsi. 

La prof.ssa Cristiana Pasqualetti, Professoressa Associata del SSD L-ART/01 - Storia dell'arte 

medievale, rappresentante del DSU, fa presente che svolgerà il suo terzo mandato nel PdQ. 

Il prof. Giuseppe Celenza, Professore Associato del SSD BIO/12 - Biochimica clinica e biologia 

molecolare clinica, Rappresentante del DISCAB, fa a sua volta presente di essere al secondo mandato 

nel PdQ. 

Il dott. Ciro Marziliano, Responsabile dell’Osservatorio Statistico di Ateneo, svolgerà il suo secondo 

mandato nel PdQ e potrà fornire un utile supporto in particolare per l’area della ricerca. 

Il prof. Stefano Brusaporci, Professore Ordinario del SSD ICAR/17 – Disegno, rappresentante del 

DICEAA, fa presente che all’interno del suo Dipartimento riveste anche l’incarico di Responsabile 

per l'Assicurazione della Qualità della Ricerca, Terza Missione e Impatto Sociale. 

La prof.ssa Carla Tatone, Professoressa ordinaria del SSD BIO/13 - Biologia applicata, rappresentante 

del MESVA e al suo secondo mandato, fa presente che nel suo Dipartimento è stata costituita una 

commissione di dipartimento per l’AQ diretta dal professore emerito Massimo Casacchia, che pone in 

essere numerose iniziative in materia di AQ. 

Il PdQ riflette sulla sua natura “rappresentativa” di tutti i Dipartimenti, ritenendola una formula 

proficua. 

Il Presidente fa presente che ritiene doveroso tornare a riunirsi in presenza, come avviene già per gli 

OO.AA centrali, ed annuncia che intende organizzare il lavoro del PdQ tramite la creazione di 

sottocommissioni dedicate a specifici argomenti, formula già efficacemente utilizzata dal precedente 

PdQ. 

2. Comunicazioni del Presidente: pubblicazione nuovo Modello di accreditamento periodico delle 

Sedi e dei Corsi di Studio universitari di ANVUR 

L’ANVUR ha recentemente presentato alla comunità accademica il nuovo “Modello di 

accreditamento periodico delle Sedi e dei Corsi di Studio universitari (AVA 3)”; in particolare il 

Presidente del COMPAQ ha invitato a trasmettere eventuali osservazioni in merito entro il 20 giugno 
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p.v., pertanto il Presidente ha a sua volta trasmesso il documento a tutti i membri del PdQ, sollecitando 

eventuali osservazioni. Interviene il prof. Celenza, che in merito al modello AVA3.0 proposto 

dall’ANVUR e attualmente in fase di consultazione con le parti coinvolte, esprime alcune perplessità 

in merito ai punti di attenzione relativi al processo di AQ definito per i Dipartimenti, nonché 

preoccupazione derivante dal fatto che l’applicazione del nuovo modello AVA così proposto 

comporterà una profonda revisione di tutte le linee guida AQ. 

Il Presidente comunica che si confronterà nel merito di AVA3 con la Prorettrice delegata alla didattica, 

prof.ssa Alessandra Continenza, e la Coordinatrice del NdV, prof.ssa Federica Cucchiella; comunica 

inoltre che è stato invitato a partecipare alla riunione del NUV programmata per il 21 giugno 2022. 

Il prof. Brusaporci riferisce che l’audit svolto dal NUV presso il DICEAA è stato molto utile in quanto 

ha stimolato la riflessione interna e l’autovalutazione; il NUV ha invitato in particolare a dare massima 

trasparenza alle informazioni e massima evidenza delle azioni/iniziative svolte. 

La prof.ssa Pasqualetti ricorda che in occasione della visita CEV del 2014, che ebbe ad oggetto fra gli 

altri il suo corso di laurea magistrale in Beni Culturali, fu già espresso l’invito a dare evidenza alle 

azioni messe in campo. 

Il prof. Celenza ribadisce la necessità di fare formazione all’interno dell’Ateneo in materia di AQ della 

didattica e della ricerca, organizzando incontri periodici su specifici argomenti con i soggetti interni 

direttamente coinvolti. 

Il prof. Passacantando conviene, portando ad esempio il prezioso lavoro svolto ultimamente su input 

della Prorettrice alla didattica sulla formazione docenti in materia di metodologie didattiche. 

Il PdQ rileva che in Ateneo ancora molti adempimenti obbligatori della didattica non vengono assolti 

pienamente dai docenti (es: organizzazione della didattica, distribuzione delle ore di lezione, 

ricevimento studenti, compilazione sillabi, ecc.). Anche nel campo della ricerca, in Ateneo non si è 

ancora compresa la necessità di aggiornare costantemente la piattaforma IRIS; a questo proposito il 

dott. Marziliano fa presente che nel prossimo mese di settembre invierà ai dipartimenti i report dei dati 

inseriti per una generale verifica. 

3. Linee guida per la compilazione del syllabus - approvazione aggiornamento a.a.2022/2023 

Poiché è urgente avviare quanto prima la compilazione dei sillabi degli insegnamenti che verranno 

erogati nel prossimo a.a.2022/2023, l’Ufficio Supporto programmazione didattica ha provveduto ad 

aggiornare la Guida Tecnica, mentre il Presidente stesso ha curato l’aggiornamento delle Linee guida 

per la compilazione del sillabo, avvalendosi del prezioso supporto della prof.ssa Alessandra 

Continenza, del prof. Marco Castellani e della prof.ssa Anna Tozzi, che già 2019 avevano direttamente 

contribuito alla stesura delle Linee guida stesse. 

Il Presidente illustra i documenti (già anticipati in sede di convocazione), richiamando l’attenzione in 

particolare sul nuovo campo obbligatorio "Obiettivi Agenda 2030 per lo sviluppo sostenibile". 

Il PdQ approva. 

4. Programmazione delle future attività del PdQ 

Il Presidente intende organizzare il lavoro del PdQ tramite gruppi di lavoro specializzati nei singoli 

argomenti da trattare. 

Nell’immediato, è urgente provvedere all’aggiornamento delle “Linee guida per l’istituzione di nuovi 

corsi di studio” per l’a.a.2023/2024, considerato che la progettazione di eventuali nuovi corsi di studio 

deve essere avviata fin da subito; si stabilisce che l’aggiornamento verrà avviato dallo stesso 

Presidente con il supporto dell’Ufficio Suprodi e la collaborazione della prof.ssa De Santis. 
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A seguire, si attende a breve la pubblicazione nella scheda SUA-CdS 2021/2022 degli indicatori per 

il monitoraggio annuale dei corsi di studio; subito dopo si provvederà ad aggiornare le relative Linee 

guida e a metterle a disposizione dei Gruppi di Assicurazione della Qualità. 

Infine, è necessario aggiornare i documenti di programmazione delle attività di ricerca, terza missione 

e impatto sociale dei Dipartimenti, alla luce delle criticità emerse in seguito al primo periodo di 

applicazione e delle riflessioni intercorse in merito con i Dipartimenti, nell’ottica della massima 

semplificazione del processo. 

5. Varie ed eventuali 

Nessun argomento trattato. 

 

Alle ore 12,20 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

 

 

Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Celenza 

Il Presidente del PdQ 

Maurizio Passacantando 

 

 

 

 

Il documento originale con le firme autografe è a disposizione presso l’ufficio di supporto al Presidio della Qualità. 

 


